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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA PÚBLICA  
DO DIA 22-01-2020  

 
 

-------- Aos vinte e dois dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte , pelas 10:00 , nesta Vila e no 
Salão Nobre dos Paços do Concelho, reuniu, em reunião Ordinária Pública  a Câmara Municipal, sob a 
presidência de Ricardo Manuel de Amaral Rodrigues, com a presença dos vereadores, Carlos Manuel de 
Melo Pimentel, Conceição de Jesus Pinheiro Botelho Quental, Nélia Maria Silva Alves Guimarães, 
Sabrina Marília Coutinho Furtado, Gonçalo Patrício Fontes Dias e Arnaldo Manuel Guerreiro de Sousa. -- 

 --------- Secretariou a reunião o Chefe de Divisão, Duarte Manuel Carreiro Pacheco Pimentel.  --------------  

 --------- A Ordem de Trabalhos, constante da convocatória e do respectivo edital, é a seguinte:  ------------  

 

INDÍCE  
 

DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL N.º 4/2020) -I N.º 50/2020 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ANULAÇÃO DE DÍVIDA POR 
DISSOLUÇÃO E ENCERRAMENTO DA LIQUIDAÇÃO DA SOCIEDADE ELECTRIDEIA - 
COMÉRCIO E SERVIÇOS DE ELETRICIDADE, LDA. 
 
(DL N.º 5/2020) - E N.º 299/2020 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ATRIBUIÇÃO DE APOIO - 
SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE VILA FRANCA DO CAMPO - CONGRESSO 
INTERNACIONAL DE EDUCAÇÃO, PSICOLOGIA E NEUROCIÊNCIAS - SINAPSES 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
(DL N.º 6/2020) -I N.º 49/2019 - INFORMAÇÃO - RELATÓRIO TRIMESTRAL DE 
ACOMPANHAMENTO DO PLANO FINANCEIRO - EXERCÍCIO DE 2019 - 4.º TRIMESTRE 
ACUMULADO 
 
(DL N.º 7/2020) - I N.º 51/2020 - INFORMAÇÃO - DECLARAÇÃO DE COMPROMISSOS 
PLURIANUAIS DO MUNICÍPIO E DIVIDA DE E PARA O MUNICÍPIO 
 
(DL N.º 8/2020) - I N.º 54/2020 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - 1.ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL 
 
BALANCETE 
 
  
 



 
 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 

Depois de declarar aberta a reunião, o presidente da Câmara Municipal e os vereadores presentes 
assinaram a ata da última reunião da Câmara Municipal. -----------------------------------------------------------------
De seguida, o presidente da Câmara Municipal deu a palavra ao vereador Gonçalo Patrício Dias que 
referiu: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- Que na página do Facebook da autarquia estava mencionado que a reunião da Câmara estava marcada 
para as 11:00. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- Que era uma preocupação a crescente onda de assaltos a moradias e a estabelecimentos comerciais 
em Vila Franca do Campo, resultando daí grande insegurança para as populações, perguntando se o 
presidente da Câmara Municipal já havia desenvolvido algum contacto ou diligência junto da PSP de 
modo a descansar as pessoas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------
O presidente da Câmara Municipal respondeu dizendo que, relativamente à hora da reunião na página da 
câmara do FB, certamente teria siso um lapso e que no que respeitava aos assaltos, era um exagero da 
parte do vereador colocar a questão da forma alarmante como o fez, pois não havia razões para que as 
pessoas se sentissem inseguras, ainda que houvesse casos pontuais e excecionais levados a cabo por 
cidadãos, identificados e com cadastro, que haviam terminado as respetivas penas de prisão, tratando-se 
assim, de um movimento cíclico que acontece sempre quando ocorre o fim das penas de cidadãos 
condenados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O vereador Gonçalo Patrício Dias interveio para dizer não se tratar de um exagero, mas apenas do 
resultado de relatos de pessoas. -------------------------------------------------------------------------------------------------
O presidente da Câmara Municipal disse que ficava mal ao vereador Gonçalo Patrício Dias, pela 
responsabilidade institucional que lhe advinha do cargo, dizer que havia insegurança, pois competia aos 
responsáveis da autarquia assegurar uma postura de tranquilidade e confiança junto das populações e 
não alarmar as mesmas. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------
O vereador Gonçalo Patrício Dias pediu a palavra para dizer que retificava o seu discurso, pois não tinha 
tido qualquer intenção de criar pânico. -----------------------------------------------------------------------------------------
Prosseguiu o vereador questionando sobre o ponto de situação das obras do Aqua Parque já que se 
aproxima o Verão. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Presidente da Câmara Municipal esclareceu que já tinha sido apresentado o projeto e que as obras 
iriam iniciar-se a curto prazo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------
O vereador Gonçalo Patrício Dias retomou a palavra para sugerir a colocação de um contentor de RSU 
ao lado do café localizado junto ao Polivalente de Ponta Garça, uma vez que o que existe mais próximo 
daquela zona se situa longe das casas ali existentes e também perguntou se era da responsabilidade da 
autarquia as lombas que haviam sido colocadas no início da estrada de Ponta Garça e caso não fosse, se 
a autarquia não poderia diligenciar junto da entidade competente a colocação de outras lombas em outras 
zonas do concelho, conforme o já proposto pela PSP. --------------------------------------------------------------------- 



 
 

 

O presidente da Câmara Municipal recordou que já tivera a oportunidade de explicar que iria ocorrer a 
curto prazo a colocação de outras lombas de acordo com o que já havia sido acertado com a secretaria 
regional competente. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O vereador Gonçalo Patrício Dias perguntou qual a razão do desbaste de vegetação que foi feita junto do 
Poço Largo. O presidente da Câmara Municipal respondeu dizendo que se tratou de uma operação que 
visava erradicar uma praga que se está a apoderar das Aloé Veras. --------------------------------------------------
O vereador Gonçalo Patrício Dias usou da palavra para se referir ao festival Tremor que o presidente da 
Câmara Municipal havia apresentado na última reunião, sugerindo que o mesmo aproveitasse o facto de 
a reunião ser pública para divulgar o evento. ---------------------------------------------------------------------------------
O presidente da Câmara Municipal esclareceu que o programa do evento ainda não estava fechado e que 
por isso não era possível indicar quais os espetáculos e ações integradas no festival que decorrerão em 
Vila Franca do Campo, cabendo à organização fazê-lo, a seu tempo. -------------------------------------------------
Por último o presidente da Câmara Municipal informou o vereador Gonçalo Patrício Dias que, em 
sequência da conversa tida sobre o assunto numa das últimas reuniões, havia convocado o Conselho 
Municipal de Juventude para o próximo dia 12 de fevereiro e que depois iria proceder à convocação do 
Conselho Local de Educação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
ORDEM DO DIA 

 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL N.º 4/2020) -I N.º 50/2020 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ANULAÇÃO DE 
DÍVIDA POR DISSOLUÇÃO E ENCERRAMENTO DA LIQUIDAÇÃO DA SOCIEDADE 
ELECTRIDEIA - COMÉRCIO E SERVIÇOS DE ELETRICIDADE, LDA. - Considerando 
que a Conservatória do Registo Comercial de Vila Franca do Campo elaborou um  auto de notícia em 
2 de Abril de 2019 no qual informa que, relativamente à sociedade supra identificada, foi instaurado o 
procedimento administrativo oficioso de dissolução e liquidação, nos termos das alíneas b) e c) do 
artigo 5.º do RJPADLEC, em virtude de a Administração Tributária ter comunicado a esta 
Conservatória que a sociedade supra identificada não procede à entrega da declaração de 
rendimentos desde 2011, nem tem exercido qualquer atividade desde 31 de Dezembro de 2015, data 
em que foi fixada a cessação oficiosa da atividade. -------------------------------------------------------------------- 
Considerando que em 25 de junho de 2019, aquela Conservatória declarou, nos termos legais, a 
dissolução e o encerramento da liquidação da sociedade, decisão esta registada na mesma data pela 
Apresentação AP. 1/20191016. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal, face ao exposto  deliberou por unanimidade declarar incobrável e 
consequentemente anulada, a dívida que a entidade Electrideia – Comércio e Serviços de 
Electricidade, Lda, com o NIF 512068844, titular do contrato de fornecimento de água e recolha de 
RSU com o n.º 4356, tem registada na autarquia, no montante € 11.397,75 ( onze mil, trezentos e 
noventa e sete mil euros e setenta e cinco cêntimos). ----------------------------------------------------------------- 



 
 

 

 
(DL N.º 5/2020) - E N.º 299/2020 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ATRIBUIÇÃO 
DE APOIO - SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE VILA FRANCA DO CAMPO - 
CONGRESSO INTERNACIONAL DE EDUCAÇÃO, PSICOLOGIA E 
NEUROCIÊNCIAS – SINAPSES - A Câmara Municipal deliberou por unanimidade conceder um 
subsídio no montante de € 1.500,00 (mil e quinhentos euros), à Santa Casa da Misericórdia de Vila 
Franca do Campo/ Centro de Atividades de Tempos Livres de São Pedro, para a realização do evento 
SINAPSES - Congresso Internacional de  Educação, Psicologia e Neurociências a decorrer nos dias 2 
e 3 de abri de 2020, atento a importância e interesse técnico da temática naquele tratada e a respetiva 
projeção do concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
(DL N.º 6/2020) -I N.º 49/2019 - INFORMAÇÃO - RELATÓRIO TRIMESTRAL DE 
ACOMPANHAMENTO DO PLANO FINANCEIRO - EXERCÍCIO DE 2019 - 4.º 
TRIMESTRE ACUMULADO - Foi presente à reunião, o relatório trimestral de acompanhamento 
do Plano de Reequilíbrio Financeiro, exercício de 2019, 4.º trimestre acumulado. ----------------------------- 
O vereador Gonçalo Patrício Dias pediu a palavra para solicitar diversos esclarecimentos sobre o 
documento, designadamente sobre o montante de € 7.000,00 (sete mil euros), registado como receita 
na página 6 do documento, questionando o presidente da Câmara Municipal sobre a respetiva 
natureza. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal respondeu dizendo que enquanto presidente da autarquia tinha 
plena noção dos números da Câmara Municipal quanto à dívida, aos investimentos, bem como quanto 
às formas de como arranjar dinheiro para pagar os investimentos e a dívida e tornar a vida financeira 
do município sã e sustentável. Prosseguiu, referindo que se o vereador Gonçalo Patrício Dias 
pretendia saber o que eram € 7.000,00 (sete mil euros), num quadro de vinte milhões, era obvio que o 
presidente da Câmara Municipal não sabia, mas teria muito gosto em esclarecer o facto na próxima 
reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O vereador Gonçalo Patrício Dias perguntou a partir de que valor sabia o presidente da Câmara 
Municipal responder e que este não o poderia criticar pois perguntar fazia parte das suas funções 
enquanto vereador. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Seguiu-se um período de troca de palavras em que o vereador Gonçalo Patrício Dias, por falar 
enquanto falava o presidente da Câmara Municipal, foi por este advertido de que falava um de cada 
vez e que naquele momento ele é que estava a falar. Em nova interrupção feita pelo vereador, o 
presidente da Câmara Municipal disse para o mesmo se calar e, por último, em nova interrupção o 
presidente da Câmara Municipal disse para o vereador estar “caladinho”. --------------------------------------- 
O vereador Gonçalo Patrício Dias frisou que sempre tinha admitido que o debate era sempre um 
exercício saudável e que por isso interrompera com perguntas. ---------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal esclareceu que o vereador poderia fazer as perguntas que 
entendesse e que era razoável permitir que o presidente da Câmara Municipal não tivesse de saber o 



 
 

 

que eram € 7.000,00 (sete mil euros), num quadro de vinte milhões. ---------------------------------------------- 
Pediu a palavra a vereadora Sabrina Furtado para lamentar a postura do presidente da Câmara 
Municipal no diálogo com o vereador Gonçalo Patrício Dias, afirmando não ter sido a primeira vez que 
o presidente da Câmara Municipal havia utilizado expressões como “ cala-te” e “está calado”, 
considerando serem expressões que não ficavam bem na boca de um presidente da câmara municipal 
e que não era assim que aquele se deveria dirigir aos vereadores da oposição. ------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal referiu que a vereadora Sabrina Furtado seria uma das últimas 
pessoas de quem esperaria um reparo naquela matéria, dizendo que já havia visto a vereadora a 
dirigir-se a um membro do governo regional usando palavras bem mais graves. Recordou que num 
primeiro momento havia chamado o senhor vereador à atenção dizendo “agora estou eu a falar”, num 
segundo momento perguntou “vai deixar-me falar?” e à terceira vez saiu a expressão “cala-te”, 
expressão que, em seu entender, não era ofensiva e correspondia a uma reiterada chamada de 
atenção do uso indevido da palavra, afirmando não ter qualquer questão pessoal com o vereador 
Gonçalo Patrício Dias. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado interveio para afirmar que havia referido o seu desagrado pela conduta 
do presidente da Câmara Municipal para com o vereador Gonçalo Patrício Dias por se tratar de uma 
terceira pessoa e não de si. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal recordou que a reunião era pública e como tal estava tudo 
gravado. Acrescentou que as reuniões públicas da Câmara eram, agora, o único palco de que 
dispunha a vereadora Sabrina Furtado. ------------------------------------------------------------------------------------ 
A vereadora Sabrina Furtado referiu que o mesmo era o único palco a que o presidente da Câmara se 
havia candidatado após terminar o seu percurso político no continente. ----------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal respondeu dizendo ter muito orgulho nas funções que 
desempenhava, tendo-se candidatado duas vezes, ganhando em ambas e na última contra a 
vereadora Sabrina Furtado. Afirmou ter muita honra em trabalhar pela terra em que tinha crescido e 
vivido, tendo muito orgulho, quando, sair deixar a autarquia com as contas certas depois de o PSD a 
ter destruído financeiramente. Concluiu que ser presidente da Câmara Municipal havia sido uma 
escolha sua, não tendo sido posto a andar como havia feito com a vereadora Sabrina Furtado. ---------- 
A Câmara tomou conhecimento e remeteu o processo para a assembleia municipal, para os mesmos 
efeitos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
(DL N.º 7/2020) - I N.º 51/2020 - INFORMAÇÃO - DECLARAÇÃO DE 
COMPROMISSOS PLURIANUAIS DO MUNICÍPIO E DIVIDA DE E PARA O 
MUNICÍPIO -  Para efeitos dos compromissos plurianuais do município e dívida de e para o 
município, a Câmara Municipal tomou conhecimento da declaração subscrita pelo Chefe da Divisão 
Financeira a qual se insere abaixo: ----------------------------------------------------------------------------------------- 
 



 
 

 

 
 
 
 
 
(DL N.º 8/2020) - I N.º 54/2020 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - 1.ª ALTERAÇÃO 
ORÇAMENTAL - Foi presente à reunião a proposta de alteração ao orçamento da autarquia para 
2020. Depois de explicada e esclarecida pelo seu presidente, a Câmara Municipal deliberou aprovar o 
documento. Abstiveram-se os vereadores eleitos pelo PSD. -------------------------------------------------------- 
 
 



 
 

 

 

 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA 

 

- BALANCETE - Foi presente a esta reunião o Balancete da Tesouraria Municipal, referente ao dia 21      
de janeiro na importância de 14 809 105, 71 € (catorze milhões, oitocentos e nove mil, cento e cinco 
euros e setenta e um cêntimos). -------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 ---------  Estes assuntos foram aprovados em minuta, por unanimidade, para efeitos de execução 
imediata. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 --------- Não havendo outros assuntos a tratar e sendo 10:40, o senhor Presidente declarou encerrada 
a reunião, da qual, para constar, se elaborou a presente ata que eu, Duarte Manuel Carreiro Pacheco 
Pimentel, Chefe de Divisão Administrativa e Operacional, mandei escrever e subscrevo. ------------------ 

 
 ---------  Declaro ainda que a presente ata contém oito folhas. ----------------------------------------------------- 
 

  


